



An das Büro der Kreistagsvorsitzenden
Kreishaus Darmstadt
Jägertorstraße 207
64289 Darmstadt

Fraktionen der
SPD
CDU
im Kreistag des
Landkreises Darmstadt-Dieburg

Darmstadt, den 11.01.2023

Antrag der Koalition (SPD/CDU): „Regional-Partnerschaft mit einer geeigneten Partnerregion in der Ukraine“

Sehr geehrte Frau Kreistagsvorsitzende,

wir bitten um Aufnahme des nachfolgenden Antrags auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung am 13. Februar 2023:

Der Kreistag möge beschließen:

Der Kreisausschuss wird beauftragt, die Eingehung einer Regional-Partnerschaft mit einer geeigneten Partnerregion in der Ukraine zu prüfen. Hierzu ist mit der ukrainischen Botschaft Kontakt aufzunehmen, um eine geeignete Gebietskörperschaft, die Interesse an einer Partnerschaft mit dem Landkreis Darmstadt-Dieburg hat, zu finden.

Begründung:

Der russische Angriffskrieg in der Ukraine ist ein schrecklicher Rückfall in zumindest auf europäischem Boden längst überwunden geglaubte Zeiten. Infolge des russischen Krieges auf die Ukraine sind viele Menschen, vor allem Frauen und Kinder, aus der Ukraine nach Deutschland und auch in den Landkreis Darmstadt-Dieburg geflohen, um hier in Sicherheit zu leben. Gleichzeitig verteidigt die Ukraine im Kampf gegen den Aggressor auch unsere Freiheit und verdient damit unsere volle und umfassende Solidarität im Kampf für Frieden, Freiheit und Selbstbestimmung. Als Zeichen unserer Solidarität und Verbundenheit wollen wir als Landkreis Darmstadt-Dieburg eine Partnerschaft mit einer Gebietskörperschaft in der Ukraine eingehen.

Eine geeignete Partnerregion sollte in Abstimmung mit der hessischen Landesregierung und der Vertretung der Ukraine in der Bundesrepublik Deutschland

sowie ggf. weiterer relevanter Stellen ausgewählt werden. Soweit möglich, sollte dabei ggf. auch berücksichtigt werden, aus welchen Regionen die hier aufgenommenen Flüchtlinge stammen, um im Idealfall, die während des Aufenthalts bei uns geknüpften Beziehungen, auch nach einer Rückkehr in die Ukraine weiter fruchtbar wirken zu lassen.

Regionalpartnerschaften leisten einen wichtigen Beitrag zur Friedenssicherung durch die Förderung wechselseitigen Verständnisses. Zugleich können im Rahmen solcher Partnerschaften relevante Beiträge zum Wiederaufbau nach Krieg und Krisen geleistet werden. Insbesondere haben sich dazu die Zusammenarbeit von Partnerschulen, im kulturellen Bereich sowie passende Projekte im Jugend- und Schüleraustausch deutschlandweit bewährt.

Damit eine solche Partnerschaft gelebt wird, ist auch die Einbindung von Privatpersonen, von Institutionen und Vereinen von hoher Bedeutung. Damit würde im Falle der Ukraine zugleich eine Verfestigung der Einbindung in der westlichen Wertegemeinschaft gefördert und klar dokumentiert, dass die Menschen im Landkreis Darmstadt-Dieburg auch nach dem Ende des schrecklichen Krieges weiter und auf Augenhöhe mit den Ukrainerinnen und Ukrainern verbunden bleiben wollen.

Eine so gelebte Partnerschaft verbindet die Menschen und wirkt bereichernd in Krisen- wie in Friedenszeiten. Die Partnerschaft mit der Ukraine gerade in diesen Zeiten ist mehr als ein Symbol. Sie ist ein grundsätzliches Bekenntnis für Frieden und zur Demokratie.

Mit freundlichen Grüßen

Fraktionsvorsitzender

Werner Schuchmann
SPD-Fraktion

Maximilian Schimmel
CDU-Fraktion

Für die Richtigkeit

Sebastian Sehlbach
Fraktionsgeschäftsführer